

# Rapport de la Commission de spéléologie pour l'année 1979

Autor(en): **Aellen, V.**

Objektyp: **AssociationNews**

Zeitschrift: **Jahrbuch der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.  
Wissenschaftlicher und administrativer Teil = Annuaire de la  
Société Helvétique des Sciences Naturelles. Partie scientifique et  
administrative**

Band (Jahr): **159 (1979)**

PDF erstellt am: **16.08.2024**

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

La SHSN a publié dans son bulletin les prochains prix. La Commission espère que cette propagande renforcera l'intérêt pour le Prix Schläfli.

Le président: Prof. Hj. Huggel

Rapport de la Commission de spéléologie  
pour l'année 1979

Règlement voir Actes 1976, p. 356

1. Inventaire spéléologiques

- a) Tessin (responsable R. Bernasconi). Le travail sur le terrain a été poursuivi, notamment dans la région du Basodino. Une bonne collaboration a été obtenue avec les groupes spéléologiques locaux.
- b) Jura et Jura bernois (R. Gigon). Une requête présentée au Fonds national suisse de la recherche scientifique par le prof. A. Bürger et deux membres de la Commission, prof. A. Bögli et prof. V. Aellen, a été acceptée. Le subside accordé pour une période de deux ans permettra au responsable de se consacrer à mi-temps à l'élaboration de cet inventaire. Des contacts ont été pris avec les clubs locaux et la coopération s'annonce d'ores et déjà fructueuse.
- c) Jura vaudois (M. Audétat). Comme pour les autres inventaires, le travail sur le terrain s'est poursuivi, avec la collaboration de clubs locaux, en particulier la section Vallée de Joux de la Société suisse de spéléologie.

2. Publications

- a) Congrès. Le 6e Congrès national de spéléologie a eu lieu à Porrentruy du 16 au 18 septembre 1978. La Commission, qui a collaboré activement à son organisation et a contribué à sa réussite, a été chargée de la rédaction des Actes (R. Gigon). Ceux-ci sont sortis en octobre 1979 et contiennent 308 pages concernant 46 communications.
- b) Bulletin bibliographique spéléologique (Speleological Abstracts). Le volume 17 (1978) a paru en mars 1979. Il compte 95 pages contenant au total 1769 analyses.

3. Relations internationales

Notre Commission, par sa cotisation à l'Union internationale de spéléologie, participe à l'activité de cette association. Trois de nos membres y remplissent des fonctions importantes. M.M. Audétat est vice-président de l'UIS et président du département Enseignement. M. R. Bernasconi est président de la commission de bibliographie et M. R. Gigon est secré-

taire de cette commission.

#### 4. Enseignement, formation

MM. Audéat et Gigon ont participé à une réunion des enseignants en spéléologie des pays de langue française à Chalain (près de Lons-le-Saulnier), les 13, 14 et 15 octobre. La commission des stages de la Société suisse de spéléologie a organisé à nouveau son cours en 1979. MM. Audéat et Müller y ont pris une part active.

#### 5. Administration

La Commission a tenu sa séance annuelle le 7 décembre 1979 à l'institut de géologie de l'université de Neuchâtel. A la suite de la démission de M. J.-J. Miserez, il a été fait appel à deux nouveaux membres qui ont été acceptés par la SHSN: MM. R. Glutz (Soleure) et J.-P. Tripet (Baden). Rapelons que ce dernier avait pris une part active à la création de notre Commission; son départ à l'étranger l'avait empêché d'en faire partie une fois la Commission créée.

Le président: Prof. V. Aellen

---

### Bericht der Schweizerischen Kommission für Umweltfragen für das Jahr 1979

---

Reglement siehe Verhandlungen 1976, S. 353

Siehe Bericht der SAGUF, S. 140

---

### Bericht der Kommission für Weltraumforschung für das Jahr 1979

---

Reglement siehe Verhandlungen 1977, S. 345

#### 1. Wissenschaftliche Tätigkeit

Im März nahmen Prof. J. Geiss und Dr. H. Balsiger in Paris an der Sitzung des "Space Science Committee" der "European Science Foundation" teil. Prof. Geiss wurde zum Präsidenten dieses Komitees gewählt. Als solcher redigierte er einen umfassenden, inzwischen im Druck erschienenen Bericht "Space Science in Europe".

An der ESA/ESO-Tagung über die Verwendung des Space Telescope hielten Dr. R. Buser und Prof. A. Tammann (beide Universität Basel) Vorträge. Prof. Tammann hielt auch einen Vortrag